

Diputado Henry Leal (UDI) interpelará a Ximena Aguilera el miércoles:

"Tengo la convicción de que la ministra de Salud no tiene el control de su ministerio"

M. MATHIEU Y C. CASTILLO

En la Cámara de Diputados, el pasado 7 de enero, se aprobó con 67 votos a favor, 39 en contra y cuatro abstenciones la interpelación a la ministra de Salud, Ximena Aguilera, quien deberá responder este miércoles sobre las irregularidades que detectó la Contraloría de la República en las listas de espera.

El diputado a cargo de la interpelación es Henry Leal (UDI), quien asegura que ya tiene preparadas las preguntas para la ministra.

El representante de La Araucanía cuenta que hizo una fiscalización para acceder a las cifras de las listas de espera en su región, y que descubrió que la cuarta parte de todos los habitantes se encuentran en esa situación, "ya sea por atención por especialidad o por alguna intervención quirúrgica".

"Pude ver que había una amplia lista de espera GES, donde no debería existir lista de espera, porque hay una obligación legal de dar atención en 30

Leal, acusa corrupción y falta de probidad dentro de la cartera. Además, cuestiona el aumento en las listas de espera.

días", comenta.

Leal sostiene que envió oficios y solicitó fiscalizaciones, pero no obtuvo respuesta. Sin embargo, ve en la interpelación la manera de conseguir las, pues asegura que "hay corrupción, hay atenciones VIP, se dio prioridad a atención de los funcionarios, a los parientes de funcionarios, y no 10 casos ni 20, miles de casos (...). Esos mismos días se suspendían cirugías en los hospitales porque supuestamente no habían insumos, pero operaban a los parientes".

—¿Qué busca esta interpelación?

—Que la ministra responda directamente, porque a través de oficio son muy vagas las respuestas que tenemos.

—¿Considera que ha sido insuficiente la gestión de la ministra?

—Yo no tengo ninguna duda que la ministra ha tenido una muy mala gestión, no solamente en gestionar las listas de espera. Yo tengo la convicción de que la ministra de Salud no tiene el control de su ministerio. Ella no sabe lo que está pasando en su ministerio, porque cuando usted tiene 14 informes de Contraloría que son lapidarios y varios de ellos remitidos al Ministerio Público en causas penales.

—¿Debería existir un cambio en el equipo del ministerio?

—Esta interpelación no busca sacar a la ministra, eso es una facultad que tiene el Presidente y él verá qué es lo que hace. Lo que nosotros queremos

desnudar es que hay una mala gestión en listas de espera, que hay corrupción en el Ministerio de Salud, que la ministra no tiene el control. Pero, en segundo lugar, queremos que ella nos diga cuál es el plan, la estrategia y las medidas que va adoptar para gestionar las listas de espera, para reducirlas, sí sabemos que no se pueden eliminar. Y que nos diga cómo va a resolver los casos de corrupción que tiene.

—¿Qué será lo central en el cuestionario?

—Listas de espera y temas de probidad del Ministerio.

—¿Cómo se va a reflejar eso en las preguntas?

—Primero, queremos que nos diga qué ha hecho, cuáles son los éxitos que ha tenido, por qué llegamos a esto y lo más importante es que nos diga cómo lo va a resolver (...), cómo vamos a llegar a las cifras pre pandemia. Y también cómo se hace cargo de los compromisos de su Gobierno.



Diputado Henry Leal (UDI), asegura que envió oficios y solicitó fiscalizaciones para conocer la situación de las listas de espera en La Araucanía.